

Calladamente, silenciosamente...

...Lo mismo que las hojas en otoño van cayendo una a una del árbol de mis amistades, las vidas de la selección de mis amigos.

El año pasado, como el que estamos transcurriendo, son unos años fatales para fatales ausencias y desenlaces.

El martes pasado día 8, por la noche, mientras la lluvia iba charolando el asfalto de la calle, estuve más de una hora dentro de un coche parado a cuatro pasos de mi casa en íntima conversación con un amigo de probada amistad, proyectando entre otras cosas una excursión a su finca de Jafra y una comida a «Cala Neus» de La Escala para el viernes próximo. Y como siempre el hombre propone y Dios dispone, el próximo viernes la excursión consistió, por mi parte, en acompañar su cadáver al cementerio, y por la suya, a ser acompañado por una muchedumbre de familiares y amigos a la desaparición para siempre dentro de las cuatro paredes de una cripta, con mármol y flores por fuera y soledades macabras y silencios eternos por dentro, lejos, muy lejos de su finca de Jafra y de «Cala Neus» de La Escala donde teníamos proyectado pasar aquel día. Una más de tantas ilusiones por ambas partes tronchadas apenas nacidas. Una enseñanza más de la vida, de que excepto la muerte nada puede darse por seguro hasta que no haya sucedido.

Al mirar por última vez a través del cristal de su ataúd, su faz de impresionante serenidad y de completo reposo y su cuerpo deformado por la brutal impiedad de su destino, todo ello, a mi manera de ver, tenía la forma de la redondez que tiene un punto. De un punto final a 30 años de privaciones y sufrimientos.

Adiós, amigo Juan Descals Planas, reposa en la paz del Señor y El, que es todo bondad, te haya acogido en el seno de su infinita misericordia.

R. C.

Periodos hábiles de Caza Territorio Peninsular

Caza menor en general.— Desde el día 12 de octubre hasta el primer domingo de febrero.

Ciervo, gamo y jabalí.— Desde el día 12 de octubre hasta el tercer domingo de febrero.

Oso, cabra montés, rebeco y corzo — Desde el segundo domingo de septiembre hasta el día 1 de noviembre.

Urogallo.— Desde el tercer domingo de abril hasta el primer domingo de junio.

Avutarda.— Desde el primer domingo de febrero hasta el último domingo de marzo.

Aves acuáticas (inaluidas, becadas, becacinas, avefrías, chorlitos y demás palmípedas y zancudas).— Desde el día 12 de octubre hasta el primer domingo de marzo. A partir del cierre de la temporada hábil de caza menor, las aves acuáticas sólo podrán cazarse en lagunas, embalses, albuferas y terrenos pan'anosos.

En la Albufera de Valencia y Lagunas del Delta del Ebro, desde el segundo domingo de septiembre hasta el tercer domingo de marzo. Las tiradas que se efectúen en el periodo de tiempo comprendido entre el primer domingo y el tercer domingo del mes de marzo deberán ser autorizadas por el Servicio de Pesca Continental, Caza y Parques Nacionales, previa propuesta de las personas, Sociedades o Entidades interesadas.

De Besalú estant

Els «Amics de Besalú i el seu Comtat» prossegueixen constantment en les seves reunions mensuals, ço que equival a dir en llurs tasques.

Se sap que darrerament s'hi donà compte de les subvencions que sota diferents conceptes atorga l'Estat a Besalú per una quantitat d'uns sis milions de pessetes. Així de moment es va a arranjar tot el teulat de l'església de Sant Pere, la casa amb arcs romànics del carrer de Tallaferró i l'edifici dit de Sant Julià.

La Diputació Provincial de Girona ha promès posar en bon estat l'accés a la «m'kvah», de manera que les pluges no siguin ja un destorb per a visitar com cal aquella singular peça romànica i jueva.

Entre les nombrosíssimes visites, cada dia creixents, fetes a Besalú, s'ha d'assenyalar la de quatre dignataris eclesiàstics francs: l'arquebisbe d'Albi i els bisbes de Mende, Angers i Perpinyà, els quals, en haver arribat a llurs residències, escriviren renovant llur sentiment d'admiraçió per Besalú i per les atencions de què hi foren objecte.

Cal fer constar com a noves de gran consideració les obres fetes per a posar a la vista uns arcs del segle XVIII a Can Llaudes, avui propietat del Sr. Josep M.^a de Solà Morales, així com part de l'interior que segueix els dits arcs, amb el disseny encara de donar nova vida a arcades i cambres de segles bastant llunyans. Així, aquell indret va a esdevenir un poderós encant més de Besalú, que per si sol honoraria una ciutat.

També el Sr. Vilarrasa, obeint la veu dels segles passats i alhora un sentiment d'estètica, ha obert una portalada d'accés al seu predi de Santa Maria, pujant de darrera mateix de les àbsides de l'església de Sant Vicenç. Pedra tallada i disposada de manera romànica emmarca una porta de ferro forjat que deixa veure la llum i els colors de les flors que alegren el verger de Santa Maria. Es de desitjar que, convenientment completat, aquest racó sigui d'ara endavant un motiu de goig per a tothom.

Com a bona notícia cal també referir-se a l'homenatge que es va a retre al Sr. Salvador Vilarrasa, a l'assemblea anyal a celebrar per Setembre, no solament com a president dels «Amics de Besalú i el Comtat» ans encara com a fill il·lustre i ciutadà que s'ocupa i preocupa de tot el que afecta aquesta vila comtal.

M. de Vos